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前  言

　　【記者中語系黃冠婷】舊的學年過去，新學期又開始了，在這個新學期中又有不少新血成為北市大的一份子，在這個專欄中我們將介紹上學期受到大家矚目的活

動，除了讓舊生回顧自己親身經歷的活動外，也讓新的同學們有機會了解大學生活的多采多姿！

啦啦隊比賽
　　啦啦隊是學校每年都舉辦的競賽，由各系新生所組成的

啦啦隊隊伍，每年帶來各式的創意使觀眾驚喜萬分！去年啦

啦隊是以「國家」作為主題，配合各國民情不同展現該國特

色，整個啦啦隊比賽就是場萬國博覽會一般，中語系展現了

濃濃的日本和風、音樂系則使用木乃伊等古埃及元素表現出

埃及的主題，除了這些特別的主題，啦啦隊比賽所注重的動

作精準度及整體的感覺各系的同學也因日夜勤奮的排練而顯

得相當純熟，最後由眾多科系脫穎而出的是主題為「馬達加

斯加」的教育系，以新聞報導的手法一邊呈現馬達加斯加的

熱情，一邊也呼籲大家愛護地球，頗具深意，拿下了今年的

冠軍！

　　另外，因為配合今年九月剛落幕的聽障奧運，啦啦隊比

賽中加入了手語的評判，讓肢體動作活潑的啦啦隊比賽中更

添加了手勢與傳達之美，拿下手語第一的是心諮系，表現不

俗的他們同時也是啦啦隊比賽的第二名喔！

體 表 會
　　一年一度的體表會是市北大的一大盛事，這次的體表

會「體勢」有許多創新的突破，一是打破傳統在室內舉行

的方式，與社團評鑑結合於戶外舉行，二則是將時間改到

晚上，讓同學們看表演、逛攤位就像是參加園遊會一樣輕

鬆！

　　為了帶來最棒最優質的表演，體育系的同學以及參與

的社團卯足全力練習，在體表會當天為同學帶來最棒的演

出！將蛙人、足球、網球等運動項目重新包裝，創意十足

加上聲光效果的配合的成功演出，吸引許多外校人士一同

共襄盛舉，獲得一致的好評！

　　雖然練習過程相當辛苦，但能得到觀眾熱烈的迴響這

一切的付出與努力就顯出其寶貴的價值，對於今年體表會

能不能再與社團評鑑結合辦在戶外，課指組的老師樂觀其

成，希望今年也能夠為同學們帶來令人難忘的演出！

校  慶
　　每個學校都有各自的校慶，在這對學校來說相當特別的

日子裡，自然少不了熱鬧的活動助興，去年校慶的活動來得

相當早，在10月15日晚間便在國家音樂廳盛大舉行了「校慶

音樂會」，算是為一系列的校慶活動敲響了第一聲鑼，隨後

光影社攝影比賽、雀橋社麻將大賽、卡漫社電玩大賽、吉他

社耶誕傳情等活動也在校慶前熱鬧展開，令人矚目的啦啦隊

比賽也在校慶前舉辦，獲獎的隊伍將在正式的校慶典禮上為

同學及師長再次呈現他們精湛的啦啦隊表演！

　　校慶當天，將舉行校慶前早已如火如荼展開的各項運動

項目的決賽，除了幫自己的同學加油打氣之外，在閒暇時逛

逛擺設在操場周圍像園遊會一般的創意市集和小吃攤位也相

當有意思！本校今年將邁向114歲校慶，不知又會加入什麼更

新穎的元素，真是相當令人期待呢！

社團活動
　　提到大學生活，社團活動是其不可遺漏的一塊部份！學校

的社團多元，共有四十餘個社團，為學校帶來各種不同性質的

大大小小的活動！

　　吉他社、熱音社所舉辦的街頭秀是中午時間最熱鬧、吸引

人的活動，常常讓前往地下餐廳用餐的同學們駐足聆聽，古

箏、管樂社等社團則會舉辦室內的音樂會，讓參加的聽眾感受

純粹的音樂之美。每到社團成果發表會的期間，熱舞、舞蹈、

國標社等動態社團便會卯足全力展現他們的練習成果，令觀者

為他們的表演目光為之一亮。當然靜態性社團也相當優秀，上

學期由古箏、光影、西畫合辦的三社聯展所展出的作品大獲好

評。另外許多靜態除了展出社團優秀作品外，也舉辦比賽邀請

非社團成員的同好們也能互相切磋，如書法社的書法比賽，青

年社的徵文比賽以及光影社舉辦的攝影比賽。

　　要介紹各項社團活動實在多得無法詳述，也因為社團活動

如此多元校園生活才更加多采多姿，想體會社團活動的美好就

請各位同學親身參與、經歷了！

３８蘋果節
　　38蘋果節是學校師生一起同樂傳達情誼的熱鬧活動，就像著名的師大西瓜傳情一

樣，我校是以贈送蘋果來表達心意及感謝！由於今年的主題是《濟弱送“蘋”－把愛

傳出去》，在以蘋果互贈情誼之際，學生會也以一張發票抵蘋果價格一元的方式募集

發票，在活動當天捐獻給家扶中心。

　　贈蘋果，表心意，活動當天也少不了熱鬧的表演，熱舞社與師弦獎得主的演出

炒熱了現場氣氛，在晚間，更舉辦了連校外人士都慕名而來的演唱會！由小鬼擔任

主持，1976樂團熱情開場，隨後的胖虎樂團、方炯鑌、A-Lin、蕭閎仁、Tanya也都

帶來自信的演唱使現場觀眾聽得如痴如醉，最後由「大嘴巴」擔任壓軸，以「國王皇

后」、「Da now一場」及「愛的宣言」讓全場氣氛Ｈigh到最高點！在台下觀眾的尖

叫聲中，蘋果節也在活力與新穎的氣氛中畫下完美句點，卻令人更加期待本學期的蘋

果節將會請到哪些更強的陣容呢！
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大學生活精彩與否  由你決定—學生自治單位

新生資訊區—學校附近商圈報導

學生會介紹
　　【記者公共系林庭孝】一個第一志願不在這的女生，一個放了學就回家的學

生，如今她成為第13屆學生會長，他就是林容羽。

　　身邊的朋友都很驚訝，會內的同伴也是，一個相處起來很隨和的人，怎麼會

突然有這樣的想法。會長笑著表示，對於出來競選覺得蠻瘋狂，但是想說之前都

沒做什麼事，總不能大學生活都這樣吧，在擔任總務時發現學生會能學到很多東

西，覺得很多是學校沒有教的事，於是有股衝動，想讓青春相簿裡有個精彩的一

頁，於是找了點子多、外向、也熱心服務的Peter（林恆誼）一同競選。現在擔任

學生會會長，雖然很多事物她都剛接觸，不過她虛心受教，希望同學們能多給些

支持或是建議的聲音，共同讓校園氣氛活絡。

　　以前的她是個容易滿足的人，後來她發現其實不能在沉默安於現狀！例如校

內不管是活動或消息傳遞讓同學知道進而參與有兩種困難，一種可能是宣傳不

足，另一種則是同學的冷漠。她認為學校小就算了，同學的心怎麼能封閉，想法

與生活圈都局限在一小部份，自己很多朋友「覺得這樣就好，幹麼怎樣怎樣」的

心態，不像是知足而是消極心理。相信同學對學校期待很多、意見也很多，但是

現實上學生會人數少，如果一個部裡只有一個人，豈能運作蓬勃呢？她也對學生

會反省，覺得學生會常在做自己的事情很少，很可惜沒跟社團多做結合，辦活動

有點各辦各的，希望有合作的機會，打算主動邀請，其次私底下跟學生做交流很

學生議會介紹
　　【記者公共系林庭孝】有人說大學就是一種小型社會，大家知道學生議會在

做什麼嗎？你對「學生代表」一職的認知只停留在能領免費便當嗎？如果你真的

是這樣想的話就有點可惜。透過以下報導，帶你認識邁向兩歲的學生組織—學生

議會。

　　大家有上過憲法與立國精神就會知道行政院要依據法律、規範來做事，並且

要受到人民的監督，因此需要立法院。學生議會的前身為學生代表大會，在已調

職的蔣老師與同學們討論之下改稱為「學生議會」，增加學生的席次，提高其影

響力。主要委員有各班的學生代表與各系系學會長，他們就代表著本校兩千五百

多位同學的耳朵，聽取各方的報告與意見；是同學的眼，盯著校方與學生會執行

台北車站
　　【記者資科系曾柏傑】你不可不知道的台北車站：

一.台北轉運站

　　自8月19日開幕後，因大部分的

客運都搬到台北轉運站裡了，所以

已逐漸取代原本的國道客運總站。

1樓是賣票的地方還有一些賣吃的

店，2、3、4樓則都是客運搭車的地

方。

二.櫻桃泡泡

　　平常在外面吃蛋糕，一個小小的蛋糕

總叫人吃不過癮，想再吃下一個，但昂貴

的蛋糕總叫人買不下去。為了滿足上述顧

客的需要，所以就有了櫻桃泡泡這種吃蛋

糕吃到飽的店，對於喜歡吃蛋糕的人，真

的是一個天堂呢！

三.KMALL 

　　在新光三越旁邊的KMALL，是一個綜合性大

樓，各樓各有自己的特色。1樓是3C賣場，3樓是

通通39元又大的誇張的大創百貨，5樓是很多日式

料理的主題時尚館，地下二樓則是充滿古早味的

台灣故事館，有類似光陰的故事裡的古老建築、

街道，讓人重回純真年代的樸實生活。

四.台北地下街

　　有吃的、有喝的、有衣服、有鞋子、還有投

籃機、吊娃娃機樣樣都有～台北地下街就好像一

條夜市一樣，就連平日也很熱鬧，長度也頗長，

要逛完也挺費力的呢！算是逛街、殺時間的好地

方。

五.微風台北車站

　　位於台北車站2樓的美

食街，有著各式各樣不同的

美食，就算天天來吃感覺也

很新鮮。而且裝潢的非常有

質感、氣氛很好，花一般的

錢，就能有在高級餐廳享受

的感覺，真的是學生族群的

最愛。

的狀況；也是同學的口，為學生的權利發聲，並做校方與學生間溝通的橋樑。

　　目前議長為公共系四年級的曹建輝擔任，議長鼓勵大家能在BBS版七號出口"

社團版－學生議會版"做回文，你的問題也許是關乎大家的。BBS版有匿名與即時

回覆的好處，但希望同學可以提出具體而且理性的問題，並能提供"證實來源"，

而即使是謠傳希望註明，如此在會議時就能以疑問的方式提出，尋求答案。

　　上屆（第一任）蔡議長說：「議會目的在培養學生開會的能力，以熟悉將來

在職場上所面對的各種大、小會議。」瞭解在大學面臨各種的議題及聽取不同聲

音，學習如何有效帶領討論，會是你寶貴的經驗。

少等等，盡力做出暢通、方便的溝通管道，有在設計網頁。

　　會長鼓勵同學們從自己的生活圈走出來，多去關心學校的事，進而關心社

會，你的生活不只是這

樣，實際參與幫忙，把力

量結合起來，共同打造出

蓬勃的校風。

　　活動預告：校慶將釋

出更多活動讓社團發揮，

不只是邀請藝人唱唱跳

跳，帶著大家High個幾分

鐘就賺走幾萬塊，打算多

安排社團表演。主軸會有

「舞唱會」與公益樹（領

養孤兒小朋友的希望，讓

同學有為社會付出的經

驗）等活動。 
前會長（右）帶領新任正會長（左）、副會長（上）參加
研習會，希望帶給同學更好的服務。


